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太阳神眷顾北京
新华社奥林匹亚 ３月 ２４日专

电 北京奥运会圣火采集仪式结束

后不到 １个小时，奥林匹亚的风力
开始增大，天空渐渐阴沉了下来。

最高女祭司娜芙普利都表示，

北京的运气非常好，如果不是提前

到 １１点开始采集仪式的话，很有
可能就不能当场取到火种。当需要

太阳的时候，奥林匹亚给了北京一

上午的明媚。

希腊的天气预报果然准确，提

前一个小时，让北京奥运会火种的

采集仪式顺利进行。虽然最高女祭

司在采集火种时，持续了 １分多
钟，但是这 １分多钟的等待更加让
人感觉到圣火的珍贵。

春季的奥林匹亚晴朗天气较

多，整个采火仪式也只需要采火的

那一瞬间有足够阳光，所以在夏季

奥运会圣火采集的历史上仅有两

次当日采集火种不成功的案例，而

且全被澳大利亚人赶上，即 １９５６
年墨尔本奥运会和 ２０００年悉尼奥
运会。
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罗雪娟（右）在火炬传递中。 新华社记者 毕明明 摄
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■体坛短波
●在昨日进行的 ２００８年全国男

排锦标赛第二阶段第二轮的一场比赛

中，河南天冠男排经过５局苦战，最终
以３２战胜“老对手”辽宁男排，顺利
挺进本次锦标赛的四强。今天河南男

排的小伙子们将迎战上海男排，如果

获胜，河南男排将晋级本次锦标赛的

决赛。 陈 凯

●全国十运会冠军，我省选手冯
永已经跟随中国自行车队踏上了出征

本月 ２６日在英国曼彻斯特举行的
２００８年场地自行车世锦赛的征程。据
悉，本次世锦赛是北京奥运会参赛资

格积分赛的最后一站。中国选手共有

男子４人，女子４人参加８项比赛。冯
永与张磊、唐琪、李文浩等短距离选

手，将出战男子团体竞速、争先赛和 １
公里计时赛。 陈 凯

●第四届河南省六城市围棋团体
对抗赛日前在洛阳收兵，开封代表队

以全胜战绩夺冠，这也是４年来开封
首次夺得该项围棋大赛的冠军。开封

队由鲍国俊 ５段、刘中杰 ５段、郑凡 ５
段和李非凡 ４位竞技组选手和万宇、
王丰两位名人组选手共同组成。

刘超峰

●经过激烈角逐，全民健身与奥
运同行 ２００８年河南省焦作市 “天狼

杯”汽车场地越野邀请赛日前落幕。来

自郑州酷虎车队的陈老国最终摘得桂

冠。通过网友在论坛上发帖而最终促

成的本次比赛，共吸引了来自江苏、安

徽、山西等 ５个省的近 ７０名车手参
赛。 陈 凯

建业引援仍在继续
本报讯 （记者 刘超峰 实习生

李贺）记者昨日从建业俱乐部获悉，

前一段随建业试训的几名外援中除

了欧比、道格拉斯以及前武汉队的吉

奥森被确定暂时留队外，其他外援在

上一场与陕西霸的比赛后都已经

打道回府。但建业队这几天又迎来

了另一批前来试训的外援，建业队

今年的外援引进工作仍在继续。

据建业队主教练贾秀全介绍，

在前几场热身赛中，欧比的出色发

挥给俱乐部以及教练组留下了深刻

印象。道格拉斯的状态也逐步回升，

而在锋线上除了吉奥森表现尚可之

外，其余外援前锋均不堪重用。从目

前的状况看，欧比和道格拉斯留队

几成定局，但还需要报经俱乐部董

事会批准之后才能与其正式签约。

由于建业队剩下的两个外援名额都

将留给前锋，吉奥森仍然需要与几

名新来的外援前锋竞争“上岗”。

上周末，又有几名来自尼日利亚

和喀麦隆的外援前锋来到了建业训

练基地参加试训，但由于旅途劳顿等

原因，他们并没有参加建业队昨天下

午进行的分组对抗。据称这次前来试

训的外援都实力不俗，建业队有望能

从中找到称心如意的锋线尖刀。

●ＮＢＡ一周综述

乱世迷局
本赛季的 ＮＢＡ也许将成为近

几个赛季以来最精彩的一个赛季，

无论是西部诸强的群雄逐鹿，还是

东部“绿巨人”的一枝独秀，随着季

后赛的日益临近，东西部的“乱世”

愈演愈烈，谁将成为最终一统天下

的王者，这一迷局也变得越来越捉

摸不透……

２２连胜的火箭队在西部第一的
宝座上待了一段时间，但随着面对

到访的东部“绿巨人”，火箭队终显

强弩之末的颓势。２２连胜之后，火箭
在上周的 ４场比赛中输了 ３场，面
对凯尔特人、黄蜂、太阳三个强劲的

对手，火箭队内线孱弱的软肋暴露

无遗。伴随着输球，火箭队也从

西部第一坠落至第五，火箭队

开始想念起姚明，但目前能拯

救他们的只有自己。

加索尔的因伤缺阵让湖人

队输了几场球，但该队就是一

支善于变化的球队，虽然昨天

他们惜败于勇士队未能实现四连

胜，但该队在此前的三连胜足以显

现“紫金军团”的王者气，要知道他

们在连胜期间战胜了小牛队和爵士

队两大强敌。

奥尼尔的加盟使得善于炮轰的

太阳队一时间找不到方向，不过“大

鲨鱼”的迅速适应让“太阳”光芒重

新闪耀。上周，该队取得了 ４连胜，
奥尼尔坐镇内线后，小斯得到了解

放，再加上纳什的穿针引线，太阳的

“奥斯纳”组合绝对是西部诸强不可

小视的对手。

大卫－韦斯特是黄蜂队内线的
一“宝”，对阵东部“绿巨人”一战，为

黄蜂队贡献 ３７分，为球队最终获胜

立下战功。该队上周取得了 ３
胜 １负的战绩。虽然黄蜂队目
前占据了西部排名第一的宝

座，但该队还需要在客战中证

明自己的实力，即将开始的东

征就是他们证明自己的最好平

台。

马刺队和小牛队本赛季的表现

一直不太稳定，特别是小牛队从网

队引进基德后，球队并没有发生显

著的变化，至于马刺队，虽然“慢

热”有所改变，但球队依旧不温不

火，而这正是马刺队的可怕之处。

昨天的牛马大战，马刺队笑到了最

后，小牛队却又折了大将诺维茨

基，小牛队后面的日子将不会好

过。

较之西部相比，东部各支球队

的争夺显然要平静许多。“绿巨人”

凯尔特人队一枝独秀，牢牢占据联

盟老大的位置。该队的实力曾一度

受到置疑，但随着“绿巨人”上周西

征接连战胜马刺、火箭、小牛三强，

凯尔特人队的实力得到了众多人的

认可。该队的“迷局”并非是能否取

得常规赛冠军的头衔，而是在于能

否拿到总冠军。不过接连战胜西部

强队，相信“绿巨人”的信心一定会

增长不少。

本报记者 陈 凯

太阳神眷顾北京
新华社奥林匹亚 ３月 ２４日专

电 北京奥运会圣火采集仪式结束

后不到 １个小时，奥林匹亚的风力
开始增大，天空渐渐阴沉了下来。

最高女祭司娜芙普利都表示，

北京的运气非常好，如果不是提前

到 １１点开始采集仪式的话，很有
可能就不能当场取到火种。当需要

太阳的时候，奥林匹亚给了北京一

上午的明媚。

希腊的天气预报果然准确，提

前一个小时，让北京奥运会火种的

采集仪式顺利进行。虽然最高女祭

司在采集火种时，持续了 １分多
钟，但是这 １分多钟的等待更加让
人感觉到圣火的珍贵。

春季的奥林匹亚晴朗天气较

多，整个采火仪式也只需要采火的

那一瞬间有足够阳光，所以在夏季

奥运会圣火采集的历史上仅有两

次当日采集火种不成功的案例，而

且全被澳大利亚人赶上，即 １９５６
年墨尔本奥运会和 ２０００年悉尼奥
运会。

■体坛短波
●在昨日进行的 ２００８年全国男

排锦标赛第二阶段第二轮的一场比赛

中，河南天冠男排经过５局苦战，最终
以３２战胜“老对手”辽宁男排，顺利
挺进本次锦标赛的四强。今天河南男

排的小伙子们将迎战上海男排，如果

获胜，河南男排将晋级本次锦标赛的

决赛。 陈 凯

●全国十运会冠军，我省选手冯
永已经跟随中国自行车队踏上了出征

本月 ２６日在英国曼彻斯特举行的
２００８年场地自行车世锦赛的征程。据
悉，本次世锦赛是北京奥运会参赛资

格积分赛的最后一站。中国选手共有

男子４人，女子４人参加８项比赛。冯
永与张磊、唐琪、李文浩等短距离选

手，将出战男子团体竞速、争先赛和 １
公里计时赛。 陈 凯

●第四届河南省六城市围棋团体
对抗赛日前在洛阳收兵，开封代表队

以全胜战绩夺冠，这也是４年来开封
首次夺得该项围棋大赛的冠军。开封

队由鲍国俊 ５段、刘中杰 ５段、郑凡 ５
段和李非凡 ４位竞技组选手和万宇、
王丰两位名人组选手共同组成。

刘超峰

●经过激烈角逐，全民健身与奥
运同行 ２００８年河南省焦作市 “天狼

杯”汽车场地越野邀请赛日前落幕。来

自郑州酷虎车队的陈老国最终摘得桂

冠。通过网友在论坛上发帖而最终促

成的本次比赛，共吸引了来自江苏、安

徽、山西等 ５个省的近 ７０名车手参
赛。 陈 凯

建业引援仍在继续
本报讯 （记者 刘超峰 实习生

李贺）记者昨日从建业俱乐部获悉，

前一段随建业试训的几名外援中除

了欧比、道格拉斯以及前武汉队的吉

奥森被确定暂时留队外，其他外援在

上一场与陕西霸的比赛后都已经

打道回府。但建业队这几天又迎来

了另一批前来试训的外援，建业队

今年的外援引进工作仍在继续。

据建业队主教练贾秀全介绍，

在前几场热身赛中，欧比的出色发

挥给俱乐部以及教练组留下了深刻

印象。道格拉斯的状态也逐步回升，

而在锋线上除了吉奥森表现尚可之

外，其余外援前锋均不堪重用。从目

前的状况看，欧比和道格拉斯留队

几成定局，但还需要报经俱乐部董

事会批准之后才能与其正式签约。

由于建业队剩下的两个外援名额都

将留给前锋，吉奥森仍然需要与几

名新来的外援前锋竞争“上岗”。

上周末，又有几名来自尼日利亚

和喀麦隆的外援前锋来到了建业训

练基地参加试训，但由于旅途劳顿等

原因，他们并没有参加建业队昨天下

午进行的分组对抗。据称这次前来试

训的外援都实力不俗，建业队有望能

从中找到称心如意的锋线尖刀。

●ＮＢＡ一周综述

乱世迷局
本赛季的 ＮＢＡ也许将成为近

几个赛季以来最精彩的一个赛季，

无论是西部诸强的群雄逐鹿，还是

东部“绿巨人”的一枝独秀，随着季

后赛的日益临近，东西部的“乱世”

愈演愈烈，谁将成为最终一统天下

的王者，这一迷局也变得越来越捉

摸不透……

２２连胜的火箭队在西部第一的
宝座上待了一段时间，但随着面对

到访的东部“绿巨人”，火箭队终显

强弩之末的颓势。２２连胜之后，火箭
在上周的 ４场比赛中输了 ３场，面
对凯尔特人、黄蜂、太阳三个强劲的

对手，火箭队内线孱弱的软肋暴露

无遗。伴随着输球，火箭队也从

西部第一坠落至第五，火箭队

开始想念起姚明，但目前能拯

救他们的只有自己。

加索尔的因伤缺阵让湖人

队输了几场球，但该队就是一

支善于变化的球队，虽然昨天

他们惜败于勇士队未能实现四连

胜，但该队在此前的三连胜足以显

现“紫金军团”的王者气，要知道他

们在连胜期间战胜了小牛队和爵士

队两大强敌。

奥尼尔的加盟使得善于炮轰的

太阳队一时间找不到方向，不过“大

鲨鱼”的迅速适应让“太阳”光芒重

新闪耀。上周，该队取得了 ４连胜，
奥尼尔坐镇内线后，小斯得到了解

放，再加上纳什的穿针引线，太阳的

“奥斯纳”组合绝对是西部诸强不可

小视的对手。

大卫－韦斯特是黄蜂队内线的
一“宝”，对阵东部“绿巨人”一战，为

黄蜂队贡献 ３７分，为球队最终获胜

立下战功。该队上周取得了 ３
胜 １负的战绩。虽然黄蜂队目
前占据了西部排名第一的宝

座，但该队还需要在客战中证

明自己的实力，即将开始的东

征就是他们证明自己的最好平

台。

马刺队和小牛队本赛季的表现

一直不太稳定，特别是小牛队从网

队引进基德后，球队并没有发生显

著的变化，至于马刺队，虽然“慢

热”有所改变，但球队依旧不温不

火，而这正是马刺队的可怕之处。

昨天的牛马大战，马刺队笑到了最

后，小牛队却又折了大将诺维茨

基，小牛队后面的日子将不会好

过。

较之西部相比，东部各支球队

的争夺显然要平静许多。“绿巨人”

凯尔特人队一枝独秀，牢牢占据联

盟老大的位置。该队的实力曾一度

受到置疑，但随着“绿巨人”上周西

征接连战胜马刺、火箭、小牛三强，

凯尔特人队的实力得到了众多人的

认可。该队的“迷局”并非是能否取

得常规赛冠军的头衔，而是在于能

否拿到总冠军。不过接连战胜西部

强队，相信“绿巨人”的信心一定会

增长不少。

本报记者 陈 凯

代表所有中国人跑这一棒
———专访“中国第一棒”罗雪娟

３月 ２４日北京奥运会的圣火在
希腊奥林匹亚点燃后，雅典奥运会游

泳冠军罗雪娟从首位火炬手、希腊运

动员亚历山大·尼克拉泽斯手中接过

火炬，成为北京奥运会首位传递奥林

匹克圣火的中国人。

曾担任 ２００４年雅典奥运会火炬
手的罗雪娟对火炬传递并不陌生，但

这次仍对“中国第一棒”的殊荣感到十

分惊喜和骄傲。她在圣火

即将点燃前接受新华社记

者专访时说：“我十分荣

幸。同时也感到任务很艰

巨，我觉得我是代表所有

的中国运动员，甚至所有

的中国人来跑这一棒的。”

由于需要提前到火炬交接的地点

等待，罗雪娟无法到现场观看圣火取

火仪式。但她并不为此感到遗憾。“虽

然我看不到，但我能感受到圣火点燃，

知道它在离我很近的地方发生，并很

快传递到我手上，由我的手传递下去，

把中国人的热情和激情传遍希腊，然

后再传遍世界各个角落。”

罗雪娟对圣火传递最深的感受

是：“奥运火炬所到的每一处，所有的

人都是微笑的。人和人之间尽管语言

不能沟通，存在这样那样的障碍，但大

家都会克服困难，把奥运精神一直一

直传递下去。我想这种精神，会在心中

扎根一辈子。”

回忆 ４年前担当奥运火炬手的经
历，罗雪娟说：“上一届就很高兴被选

为火炬手，那次我在北京的天坛跑，也

是很有意义的一棒。”

但这一次显然更让她激动。“因为

是在奥林匹克起源的地方，奥运会将

在我们自己的首都举行，而我又是第

一个接过圣火的中国人，特别值得骄

傲。”

在 ２００４年的雅典，罗雪娟为中国
代表团夺得唯一一枚游泳奥运金牌。

许多人预计她将在北京奥运会上再攀

高峰，但她因身体原因无法坚持而在

去年宣布退役。对此罗雪娟也非常遗

憾，她说：“退役对我自己来说也是挺

艰辛的过程。作为２００４年奥运会的冠
军，我其实特别想尽自己所能在 ２００８
年奥运会上拼搏，尤其看到许多老将

还坚持在运动场上。”

“自己也一直在寻找一种方式，怎

么能继续参与北京奥运会，为北京奥

运会贡献自己的力量。我觉得这次的

经历，弥补了自己的遗憾。”罗雪娟说。

除了当火炬手，罗雪娟说自己还

会以别的方式参与北京奥运会。“奥运

会的赛场上你可能会在不经意中发

现，看台上坐的那个是我。我一定一定

会为自己的队友，为中国军团加油。”

远离泳坛的这段时间，罗雪娟说

自己仍一直关注着中国体育。“希望找

机会为 ２００８年奥运会做点小小的贡
献。”同时，她也像以前希望的那样在

为自己“充电”，目前她是北京大学国

际关系专业的一名学生，她说：“我要

多学习，多向身边的人学习。尤其要学

好英语，这样北京奥运会的时候我就

能更好地跟国外的运动员和游客交

流。”

这位被观众和媒体亲切地称为

“罗罗”的杭州姑娘，当运

动员时以美丽和个性著

称。此时担任火炬手的她

美丽依旧，但服饰和众多

即将传递北京奥运会圣

火的火炬手一样，是朴素

的运动装。她说：“这次我

不会突出自己的个性，而以最普通的

形象出现，因为我要代表的是中国大

众。”

谈到心中的奥运精神，罗雪娟用

了“纯洁、公平、竞争、友爱、热情、和

平、和谐”一连串美好的字眼。而作为

首个接过奥林匹克圣火的中国人，她

最想说的一句话是“希望世界和平”。

新华社奥林匹亚３月２４日专电

奥林匹克圣火光耀全球

最高女祭司娜芙普利都的祈祷

声犹如天籁之音在赫拉神庙前弥散，

太阳神阿波罗赐予的天火倏然升腾。

在这一刻，奥林匹克理想最高象征的

圣火光耀中华、辉映全球、亮彻天宇。

神圣的北京奥运会之旅向着胜利、向

着和谐、向着希望而起步进发了！

奥林匹克圣火点燃了中华民族

超越百年的奥运期盼。五千多年的中

华文明史既谱写过荣耀与辉煌，也记

录过屈辱和苦难。

１８９６年，当现代奥
林匹克的火种在希

腊重生的时候，直

不起腰的古老中国几乎被世界遗忘，

奥运会距离我们竟如此陌生和遥远。

时光飞逝，自强不息的中国人依

靠不懈的努力重新挺起胸膛，在全世

界尊敬的目光中踏上建设和谐社会

之旅。１１２年的期盼、等待和努力终于
换来了我们和奥运会的第一次最亲

密的接触———奥运会将首次在中国

这个与希腊一样有着悠久历史的东

方大国举办。

奥林匹克圣火在娜芙普利都面

前欢快地跳跃，同时也映亮了每一个

中国人心中自豪的光泽。

息战乱、止干戈是中国古代哲人

和民众的崇高理想，“对外构建持久

和平、共同繁荣的和谐世界，对内构

建和谐社会”是当代中国的政治宣言

和中国人民的美好追求，这样的理想

和追求与“和平、团结、友谊、和谐”的

奥林匹克精神和超越政治制度、意识

形态、文化传统、种族肤色的奥林匹

克理想十分契合。

奥林匹克牵手中国，奥林匹克精

神将通过圣火“和谐之旅”再次传遍

世界，来自中国人民渴望和平、友好、

进步的呼唤也将伴随着北京奥运会

的邀请而扬播全球。

奥林匹克圣火还为东西方文明

的对话点亮了一盏明灯。源于西方文

明的奥运圣火远涉重洋来到中国这

个发展中的东方文明古国，这将是世

界文明史上的一大盛事。在历史上乃

至今天，不同文明之间总是存在着这

样那样的误解和误读，因此文明间的

包容与融合显得尤为重要。

公元 ２００８年，奥运圣火携着来
自西方文明的火种来到中国，为东

西方之间的相互交流、相互理解、相

互包容、相互借鉴、传承文明提供了

绝佳的契机，中西方文化的碰撞和

交融必将有利于世界的和平、发展

和繁荣。

奥林匹克圣火的到来还将在中

华大地上演一堂生动的奥林匹克理

想的普及课。无论

是手擎祥云火炬的

火炬手，还是在路

旁 注 目 喝 彩 的 民

众，每一个人都是“点燃激情、传递梦

想”的参与者、胜利者，都将分享奥运

圣火带来的喜悦与荣光。经过圣火的

洗礼，我们的国家、我们的民众无疑

将更加自信、更加和谐、更加执着。

今天，圣火耀宇宙，全球共瞩目。

我们期待着奥林匹克圣火走向她辉

煌的目的地———２００８年 ８月 ８日，北
京与世界相拥的那个阳光灿烂的日

子，将是全世界的盛大节日！

新华社记者 王镜宇

新华社北京３月２４日专电

太阳神眷顾北京
新华社奥林匹亚 ３月 ２４日专

电 北京奥运会圣火采集仪式结束

后不到 １个小时，奥林匹亚的风力
开始增大，天空渐渐阴沉了下来。

最高女祭司娜芙普利都表示，

北京的运气非常好，如果不是提前

到 １１点开始采集仪式的话，很有
可能就不能当场取到火种。当需要

太阳的时候，奥林匹亚给了北京一

上午的明媚。

希腊的天气预报果然准确，提

前一个小时，让北京奥运会火种的

采集仪式顺利进行。虽然最高女祭

司在采集火种时，持续了 １分多
钟，但是这 １分多钟的等待更加让
人感觉到圣火的珍贵。

春季的奥林匹亚晴朗天气较

多，整个采火仪式也只需要采火的

那一瞬间有足够阳光，所以在夏季

奥运会圣火采集的历史上仅有两

次当日采集火种不成功的案例，而

且全被澳大利亚人赶上，即 １９５６
年墨尔本奥运会和 ２０００年悉尼奥
运会。

圣 点燃 祥云起航

建业引援仍在继续
本报讯 （记者 刘超峰 实习生

李贺）记者昨日从建业俱乐部获悉，

前一段随建业试训的几名外援中除

了欧比、道格拉斯以及前武汉队的吉

奥森被确定暂时留队外，其他外援在

上一场与陕西霸的比赛后都已经

打道回府。但建业队这几天又迎来

了另一批前来试训的外援，建业队

今年的外援引进工作仍在继续。

据建业队主教练贾秀全介绍，

在前几场热身赛中，欧比的出色发

挥给俱乐部以及教练组留下了深刻

印象。道格拉斯的状态也逐步回升，

而在锋线上除了吉奥森表现尚可之

外，其余外援前锋均不堪重用。从目

前的状况看，欧比和道格拉斯留队

几成定局，但还需要报经俱乐部董

事会批准之后才能与其正式签约。

由于建业队剩下的两个外援名额都

将留给前锋，吉奥森仍然需要与几

名新来的外援前锋竞争“上岗”。

上周末，又有几名来自尼日利亚

和喀麦隆的外援前锋来到了建业训

练基地参加试训，但由于旅途劳顿等

原因，他们并没有参加建业队昨天下

午进行的分组对抗。据称这次前来试

训的外援都实力不俗，建业队有望能

从中找到称心如意的锋线尖刀。

●ＮＢＡ一周综述

乱世迷局
本赛季的 ＮＢＡ也许将成为近

几个赛季以来最精彩的一个赛季，

无论是西部诸强的群雄逐鹿，还是

东部“绿巨人”的一枝独秀，随着季

后赛的日益临近，东西部的“乱世”

愈演愈烈，谁将成为最终一统天下

的王者，这一迷局也变得越来越捉

摸不透……

２２连胜的火箭队在西部第一的
宝座上待了一段时间，但随着面对
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支善于变化的球队，虽然昨天

他们惜败于勇士队未能实现四连

胜，但该队在此前的三连胜足以显

现“紫金军团”的王者气，要知道他

们在连胜期间战胜了小牛队和爵士

队两大强敌。

奥尼尔的加盟使得善于炮轰的

太阳队一时间找不到方向，不过“大

鲨鱼”的迅速适应让“太阳”光芒重

新闪耀。上周，该队取得了 ４连胜，
奥尼尔坐镇内线后，小斯得到了解

放，再加上纳什的穿针引线，太阳的

“奥斯纳”组合绝对是西部诸强不可

小视的对手。

大卫－韦斯特是黄蜂队内线的
一“宝”，对阵东部“绿巨人”一战，为

黄蜂队贡献 ３７分，为球队最终获胜

立下战功。该队上周取得了 ３
胜 １负的战绩。虽然黄蜂队目
前占据了西部排名第一的宝

座，但该队还需要在客战中证

明自己的实力，即将开始的东

征就是他们证明自己的最好平

台。

马刺队和小牛队本赛季的表现

一直不太稳定，特别是小牛队从网

队引进基德后，球队并没有发生显

著的变化，至于马刺队，虽然“慢

热”有所改变，但球队依旧不温不

火，而这正是马刺队的可怕之处。

昨天的牛马大战，马刺队笑到了最

后，小牛队却又折了大将诺维茨

基，小牛队后面的日子将不会好

过。

较之西部相比，东部各支球队

的争夺显然要平静许多。“绿巨人”

凯尔特人队一枝独秀，牢牢占据联

盟老大的位置。该队的实力曾一度

受到置疑，但随着“绿巨人”上周西

征接连战胜马刺、火箭、小牛三强，

凯尔特人队的实力得到了众多人的

认可。该队的“迷局”并非是能否取

得常规赛冠军的头衔，而是在于能

否拿到总冠军。不过接连战胜西部

强队，相信“绿巨人”的信心一定会

增长不少。

本报记者 陈 凯

代表所有中国人跑这一棒
———专访“中国第一棒”罗雪娟

３月 ２４日北京奥运会的圣火在
希腊奥林匹亚点燃后，雅典奥运会游

泳冠军罗雪娟从首位火炬手、希腊运

动员亚历山大·尼克拉泽斯手中接过

火炬，成为北京奥运会首位传递奥林

匹克圣火的中国人。

曾担任 ２００４年雅典奥运会火炬
手的罗雪娟对火炬传递并不陌生，但

这次仍对“中国第一棒”的殊荣感到十

分惊喜和骄傲。她在圣火

即将点燃前接受新华社记

者专访时说：“我十分荣

幸。同时也感到任务很艰

巨，我觉得我是代表所有

的中国运动员，甚至所有

的中国人来跑这一棒的。”

由于需要提前到火炬交接的地点

等待，罗雪娟无法到现场观看圣火取

火仪式。但她并不为此感到遗憾。“虽

然我看不到，但我能感受到圣火点燃，

知道它在离我很近的地方发生，并很

快传递到我手上，由我的手传递下去，

把中国人的热情和激情传遍希腊，然

后再传遍世界各个角落。”

罗雪娟对圣火传递最深的感受

是：“奥运火炬所到的每一处，所有的

人都是微笑的。人和人之间尽管语言

不能沟通，存在这样那样的障碍，但大

家都会克服困难，把奥运精神一直一

直传递下去。我想这种精神，会在心中

扎根一辈子。”

回忆 ４年前担当奥运火炬手的经
历，罗雪娟说：“上一届就很高兴被选

为火炬手，那次我在北京的天坛跑，也

是很有意义的一棒。”

但这一次显然更让她激动。“因为

是在奥林匹克起源的地方，奥运会将

在我们自己的首都举行，而我又是第

一个接过圣火的中国人，特别值得骄

傲。”

在 ２００４年的雅典，罗雪娟为中国
代表团夺得唯一一枚游泳奥运金牌。

许多人预计她将在北京奥运会上再攀

高峰，但她因身体原因无法坚持而在

去年宣布退役。对此罗雪娟也非常遗

憾，她说：“退役对我自己来说也是挺

艰辛的过程。作为２００４年奥运会的冠
军，我其实特别想尽自己所能在 ２００８
年奥运会上拼搏，尤其看到许多老将

还坚持在运动场上。”

“自己也一直在寻找一种方式，怎

么能继续参与北京奥运会，为北京奥

运会贡献自己的力量。我觉得这次的

经历，弥补了自己的遗憾。”罗雪娟说。

除了当火炬手，罗雪娟说自己还

会以别的方式参与北京奥运会。“奥运

会的赛场上你可能会在不经意中发

现，看台上坐的那个是我。我一定一定

会为自己的队友，为中国军团加油。”

远离泳坛的这段时间，罗雪娟说

自己仍一直关注着中国体育。“希望找

机会为 ２００８年奥运会做点小小的贡
献。”同时，她也像以前希望的那样在

为自己“充电”，目前她是北京大学国

际关系专业的一名学生，她说：“我要

多学习，多向身边的人学习。尤其要学

好英语，这样北京奥运会的时候我就

能更好地跟国外的运动员和游客交

流。”

这位被观众和媒体亲切地称为

“罗罗”的杭州姑娘，当运

动员时以美丽和个性著

称。此时担任火炬手的她

美丽依旧，但服饰和众多

即将传递北京奥运会圣

火的火炬手一样，是朴素

的运动装。她说：“这次我

不会突出自己的个性，而以最普通的

形象出现，因为我要代表的是中国大

众。”

谈到心中的奥运精神，罗雪娟用

了“纯洁、公平、竞争、友爱、热情、和

平、和谐”一连串美好的字眼。而作为

首个接过奥林匹克圣火的中国人，她

最想说的一句话是“希望世界和平”。

新华社奥林匹亚３月２４日专电

奥林匹克圣火光耀全球

最高女祭司娜芙普利都的祈祷

声犹如天籁之音在赫拉神庙前弥散，

太阳神阿波罗赐予的天火倏然升腾。

在这一刻，奥林匹克理想最高象征的

圣火光耀中华、辉映全球、亮彻天宇。

神圣的北京奥运会之旅向着胜利、向

着和谐、向着希望而起步进发了！

奥林匹克圣火点燃了中华民族

超越百年的奥运期盼。五千多年的中

华文明史既谱写过荣耀与辉煌，也记

录过屈辱和苦难。

１８９６年，当现代奥
林匹克的火种在希

腊重生的时候，直

不起腰的古老中国几乎被世界遗忘，

奥运会距离我们竟如此陌生和遥远。

时光飞逝，自强不息的中国人依

靠不懈的努力重新挺起胸膛，在全世

界尊敬的目光中踏上建设和谐社会

之旅。１１２年的期盼、等待和努力终于
换来了我们和奥运会的第一次最亲

密的接触———奥运会将首次在中国

这个与希腊一样有着悠久历史的东

方大国举办。

奥林匹克圣火在娜芙普利都面

前欢快地跳跃，同时也映亮了每一个

中国人心中自豪的光泽。

息战乱、止干戈是中国古代哲人

和民众的崇高理想，“对外构建持久

和平、共同繁荣的和谐世界，对内构

建和谐社会”是当代中国的政治宣言

和中国人民的美好追求，这样的理想

和追求与“和平、团结、友谊、和谐”的

奥林匹克精神和超越政治制度、意识

形态、文化传统、种族肤色的奥林匹

克理想十分契合。

奥林匹克牵手中国，奥林匹克精

神将通过圣火“和谐之旅”再次传遍

世界，来自中国人民渴望和平、友好、

进步的呼唤也将伴随着北京奥运会

的邀请而扬播全球。

奥林匹克圣火还为东西方文明

的对话点亮了一盏明灯。源于西方文

明的奥运圣火远涉重洋来到中国这

个发展中的东方文明古国，这将是世

界文明史上的一大盛事。在历史上乃

至今天，不同文明之间总是存在着这

样那样的误解和误读，因此文明间的

包容与融合显得尤为重要。

公元 ２００８年，奥运圣火携着来
自西方文明的火种来到中国，为东

西方之间的相互交流、相互理解、相

互包容、相互借鉴、传承文明提供了

绝佳的契机，中西方文化的碰撞和

交融必将有利于世界的和平、发展

和繁荣。

奥林匹克圣火的到来还将在中

华大地上演一堂生动的奥林匹克理

想的普及课。无论

是手擎祥云火炬的

火炬手，还是在路

旁 注 目 喝 彩 的 民

众，每一个人都是“点燃激情、传递梦

想”的参与者、胜利者，都将分享奥运

圣火带来的喜悦与荣光。经过圣火的

洗礼，我们的国家、我们的民众无疑

将更加自信、更加和谐、更加执着。

今天，圣火耀宇宙，全球共瞩目。

我们期待着奥林匹克圣火走向她辉

煌的目的地———２００８年 ８月 ８日，北
京与世界相拥的那个阳光灿烂的日

子，将是全世界的盛大节日！

新华社记者 王镜宇

新华社北京３月２４日专电

扮演最高女祭司的玛利亚·娜芙普利都在取火成功后高举火炬。 新华社记者 戚 恒 摄

中国火炬手王力宏（左）与刘鸿亮（右）在交接后简短交谈。

新华社记者 吴晓凌 摄

太阳神眷顾北京
新华社奥林匹亚 ３月 ２４日专

电 北京奥运会圣火采集仪式结束

后不到 １个小时，奥林匹亚的风力
开始增大，天空渐渐阴沉了下来。

最高女祭司娜芙普利都表示，

北京的运气非常好，如果不是提前

到 １１点开始采集仪式的话，很有
可能就不能当场取到火种。当需要

太阳的时候，奥林匹亚给了北京一

上午的明媚。

希腊的天气预报果然准确，提

前一个小时，让北京奥运会火种的

采集仪式顺利进行。虽然最高女祭

司在采集火种时，持续了 １分多
钟，但是这 １分多钟的等待更加让
人感觉到圣火的珍贵。

春季的奥林匹亚晴朗天气较

多，整个采火仪式也只需要采火的

那一瞬间有足够阳光，所以在夏季

奥运会圣火采集的历史上仅有两

次当日采集火种不成功的案例，而

且全被澳大利亚人赶上，即 １９５６
年墨尔本奥运会和 ２０００年悉尼奥
运会。

建业引援仍在继续
本报讯 （记者 刘超峰 实习生

李贺）记者昨日从建业俱乐部获悉，

前一段随建业试训的几名外援中除

了欧比、道格拉斯以及前武汉队的吉

奥森被确定暂时留队外，其他外援在

上一场与陕西霸的比赛后都已经

打道回府。但建业队这几天又迎来

了另一批前来试训的外援，建业队

今年的外援引进工作仍在继续。

据建业队主教练贾秀全介绍，

在前几场热身赛中，欧比的出色发

挥给俱乐部以及教练组留下了深刻

印象。道格拉斯的状态也逐步回升，

而在锋线上除了吉奥森表现尚可之

外，其余外援前锋均不堪重用。从目

前的状况看，欧比和道格拉斯留队

几成定局，但还需要报经俱乐部董

事会批准之后才能与其正式签约。

由于建业队剩下的两个外援名额都

将留给前锋，吉奥森仍然需要与几

名新来的外援前锋竞争“上岗”。

上周末，又有几名来自尼日利亚

和喀麦隆的外援前锋来到了建业训

练基地参加试训，但由于旅途劳顿等

原因，他们并没有参加建业队昨天下

午进行的分组对抗。据称这次前来试

训的外援都实力不俗，建业队有望能

从中找到称心如意的锋线尖刀。

●ＮＢＡ一周综述

乱世迷局
本赛季的 ＮＢＡ也许将成为近

几个赛季以来最精彩的一个赛季，

无论是西部诸强的群雄逐鹿，还是

东部“绿巨人”的一枝独秀，随着季

后赛的日益临近，东西部的“乱世”

愈演愈烈，谁将成为最终一统天下

的王者，这一迷局也变得越来越捉

摸不透……

２２连胜的火箭队在西部第一的
宝座上待了一段时间，但随着面对

到访的东部“绿巨人”，火箭队终显

强弩之末的颓势。２２连胜之后，火箭
在上周的 ４场比赛中输了 ３场，面
对凯尔特人、黄蜂、太阳三个强劲的

对手，火箭队内线孱弱的软肋暴露

无遗。伴随着输球，火箭队也从

西部第一坠落至第五，火箭队

开始想念起姚明，但目前能拯

救他们的只有自己。

加索尔的因伤缺阵让湖人

队输了几场球，但该队就是一

支善于变化的球队，虽然昨天

他们惜败于勇士队未能实现四连

胜，但该队在此前的三连胜足以显

现“紫金军团”的王者气，要知道他

们在连胜期间战胜了小牛队和爵士

队两大强敌。

奥尼尔的加盟使得善于炮轰的

太阳队一时间找不到方向，不过“大

鲨鱼”的迅速适应让“太阳”光芒重

新闪耀。上周，该队取得了 ４连胜，
奥尼尔坐镇内线后，小斯得到了解

放，再加上纳什的穿针引线，太阳的

“奥斯纳”组合绝对是西部诸强不可

小视的对手。

大卫－韦斯特是黄蜂队内线的
一“宝”，对阵东部“绿巨人”一战，为

黄蜂队贡献 ３７分，为球队最终获胜

立下战功。该队上周取得了 ３
胜 １负的战绩。虽然黄蜂队目
前占据了西部排名第一的宝

座，但该队还需要在客战中证

明自己的实力，即将开始的东

征就是他们证明自己的最好平

台。

马刺队和小牛队本赛季的表现

一直不太稳定，特别是小牛队从网

队引进基德后，球队并没有发生显

著的变化，至于马刺队，虽然“慢

热”有所改变，但球队依旧不温不

火，而这正是马刺队的可怕之处。

昨天的牛马大战，马刺队笑到了最

后，小牛队却又折了大将诺维茨

基，小牛队后面的日子将不会好

过。

较之西部相比，东部各支球队

的争夺显然要平静许多。“绿巨人”

凯尔特人队一枝独秀，牢牢占据联

盟老大的位置。该队的实力曾一度

受到置疑，但随着“绿巨人”上周西

征接连战胜马刺、火箭、小牛三强，

凯尔特人队的实力得到了众多人的

认可。该队的“迷局”并非是能否取

得常规赛冠军的头衔，而是在于能

否拿到总冠军。不过接连战胜西部

强队，相信“绿巨人”的信心一定会

增长不少。

本报记者 陈 凯

代表所有中国人跑这一棒
———专访“中国第一棒”罗雪娟

３月 ２４日北京奥运会的圣火在
希腊奥林匹亚点燃后，雅典奥运会游

泳冠军罗雪娟从首位火炬手、希腊运

动员亚历山大·尼克拉泽斯手中接过

火炬，成为北京奥运会首位传递奥林

匹克圣火的中国人。

曾担任 ２００４年雅典奥运会火炬
手的罗雪娟对火炬传递并不陌生，但

这次仍对“中国第一棒”的殊荣感到十

分惊喜和骄傲。她在圣火

即将点燃前接受新华社记

者专访时说：“我十分荣

幸。同时也感到任务很艰

巨，我觉得我是代表所有

的中国运动员，甚至所有

的中国人来跑这一棒的。”

由于需要提前到火炬交接的地点

等待，罗雪娟无法到现场观看圣火取

火仪式。但她并不为此感到遗憾。“虽

然我看不到，但我能感受到圣火点燃，

知道它在离我很近的地方发生，并很

快传递到我手上，由我的手传递下去，

把中国人的热情和激情传遍希腊，然

后再传遍世界各个角落。”

罗雪娟对圣火传递最深的感受

是：“奥运火炬所到的每一处，所有的

人都是微笑的。人和人之间尽管语言

不能沟通，存在这样那样的障碍，但大

家都会克服困难，把奥运精神一直一

直传递下去。我想这种精神，会在心中

扎根一辈子。”

回忆 ４年前担当奥运火炬手的经
历，罗雪娟说：“上一届就很高兴被选

为火炬手，那次我在北京的天坛跑，也

是很有意义的一棒。”

但这一次显然更让她激动。“因为

是在奥林匹克起源的地方，奥运会将

在我们自己的首都举行，而我又是第

一个接过圣火的中国人，特别值得骄

傲。”

在 ２００４年的雅典，罗雪娟为中国
代表团夺得唯一一枚游泳奥运金牌。

许多人预计她将在北京奥运会上再攀

高峰，但她因身体原因无法坚持而在

去年宣布退役。对此罗雪娟也非常遗

憾，她说：“退役对我自己来说也是挺

艰辛的过程。作为２００４年奥运会的冠
军，我其实特别想尽自己所能在 ２００８
年奥运会上拼搏，尤其看到许多老将

还坚持在运动场上。”

“自己也一直在寻找一种方式，怎

么能继续参与北京奥运会，为北京奥

运会贡献自己的力量。我觉得这次的

经历，弥补了自己的遗憾。”罗雪娟说。

除了当火炬手，罗雪娟说自己还

会以别的方式参与北京奥运会。“奥运

会的赛场上你可能会在不经意中发

现，看台上坐的那个是我。我一定一定

会为自己的队友，为中国军团加油。”

远离泳坛的这段时间，罗雪娟说

自己仍一直关注着中国体育。“希望找

机会为 ２００８年奥运会做点小小的贡
献。”同时，她也像以前希望的那样在

为自己“充电”，目前她是北京大学国

际关系专业的一名学生，她说：“我要

多学习，多向身边的人学习。尤其要学

好英语，这样北京奥运会的时候我就

能更好地跟国外的运动员和游客交

流。”

这位被观众和媒体亲切地称为

“罗罗”的杭州姑娘，当运

动员时以美丽和个性著

称。此时担任火炬手的她

美丽依旧，但服饰和众多

即将传递北京奥运会圣

火的火炬手一样，是朴素

的运动装。她说：“这次我

不会突出自己的个性，而以最普通的

形象出现，因为我要代表的是中国大

众。”

谈到心中的奥运精神，罗雪娟用

了“纯洁、公平、竞争、友爱、热情、和

平、和谐”一连串美好的字眼。而作为

首个接过奥林匹克圣火的中国人，她

最想说的一句话是“希望世界和平”。

新华社奥林匹亚３月２４日专电

奥林匹克圣火光耀全球

最高女祭司娜芙普利都的祈祷

声犹如天籁之音在赫拉神庙前弥散，

太阳神阿波罗赐予的天火倏然升腾。

在这一刻，奥林匹克理想最高象征的

圣火光耀中华、辉映全球、亮彻天宇。

神圣的北京奥运会之旅向着胜利、向

着和谐、向着希望而起步进发了！

奥林匹克圣火点燃了中华民族

超越百年的奥运期盼。五千多年的中

华文明史既谱写过荣耀与辉煌，也记

录过屈辱和苦难。

１８９６年，当现代奥
林匹克的火种在希

腊重生的时候，直

不起腰的古老中国几乎被世界遗忘，

奥运会距离我们竟如此陌生和遥远。

时光飞逝，自强不息的中国人依

靠不懈的努力重新挺起胸膛，在全世

界尊敬的目光中踏上建设和谐社会

之旅。１１２年的期盼、等待和努力终于
换来了我们和奥运会的第一次最亲

密的接触———奥运会将首次在中国

这个与希腊一样有着悠久历史的东

方大国举办。

奥林匹克圣火在娜芙普利都面

前欢快地跳跃，同时也映亮了每一个

中国人心中自豪的光泽。

息战乱、止干戈是中国古代哲人

和民众的崇高理想，“对外构建持久

和平、共同繁荣的和谐世界，对内构

建和谐社会”是当代中国的政治宣言

和中国人民的美好追求，这样的理想

和追求与“和平、团结、友谊、和谐”的

奥林匹克精神和超越政治制度、意识

形态、文化传统、种族肤色的奥林匹

克理想十分契合。

奥林匹克牵手中国，奥林匹克精

神将通过圣火“和谐之旅”再次传遍

世界，来自中国人民渴望和平、友好、

进步的呼唤也将伴随着北京奥运会

的邀请而扬播全球。

奥林匹克圣火还为东西方文明

的对话点亮了一盏明灯。源于西方文

明的奥运圣火远涉重洋来到中国这

个发展中的东方文明古国，这将是世

界文明史上的一大盛事。在历史上乃

至今天，不同文明之间总是存在着这

样那样的误解和误读，因此文明间的

包容与融合显得尤为重要。

公元 ２００８年，奥运圣火携着来
自西方文明的火种来到中国，为东

西方之间的相互交流、相互理解、相

互包容、相互借鉴、传承文明提供了

绝佳的契机，中西方文化的碰撞和

交融必将有利于世界的和平、发展

和繁荣。

奥林匹克圣火的到来还将在中

华大地上演一堂生动的奥林匹克理

想的普及课。无论

是手擎祥云火炬的

火炬手，还是在路

旁 注 目 喝 彩 的 民

众，每一个人都是“点燃激情、传递梦

想”的参与者、胜利者，都将分享奥运

圣火带来的喜悦与荣光。经过圣火的

洗礼，我们的国家、我们的民众无疑

将更加自信、更加和谐、更加执着。

今天，圣火耀宇宙，全球共瞩目。

我们期待着奥林匹克圣火走向她辉

煌的目的地———２００８年 ８月 ８日，北
京与世界相拥的那个阳光灿烂的日

子，将是全世界的盛大节日！

新华社记者 王镜宇

新华社北京３月２４日专电

扮演最高女祭司的玛利亚·娜芙普利都在取火成功后高举火炬。 新华社记者 戚 恒 摄

太阳神眷顾北京
新华社奥林匹亚 ３月 ２４日专

电 北京奥运会圣火采集仪式结束

后不到 １个小时，奥林匹亚的风力
开始增大，天空渐渐阴沉了下来。

最高女祭司娜芙普利都表示，

北京的运气非常好，如果不是提前

到 １１点开始采集仪式的话，很有
可能就不能当场取到火种。当需要

太阳的时候，奥林匹亚给了北京一

上午的明媚。

希腊的天气预报果然准确，提

前一个小时，让北京奥运会火种的

采集仪式顺利进行。虽然最高女祭

司在采集火种时，持续了 １分多
钟，但是这 １分多钟的等待更加让
人感觉到圣火的珍贵。

春季的奥林匹亚晴朗天气较

多，整个采火仪式也只需要采火的

那一瞬间有足够阳光，所以在夏季

奥运会圣火采集的历史上仅有两

次当日采集火种不成功的案例，而

且全被澳大利亚人赶上，即 １９５６
年墨尔本奥运会和 ２０００年悉尼奥
运会。

建业引援仍在继续
本报讯 （记者 刘超峰 实习生

李贺）记者昨日从建业俱乐部获悉，

前一段随建业试训的几名外援中除

了欧比、道格拉斯以及前武汉队的吉

奥森被确定暂时留队外，其他外援在

上一场与陕西霸的比赛后都已经

打道回府。但建业队这几天又迎来

了另一批前来试训的外援，建业队

今年的外援引进工作仍在继续。

据建业队主教练贾秀全介绍，

在前几场热身赛中，欧比的出色发

挥给俱乐部以及教练组留下了深刻

印象。道格拉斯的状态也逐步回升，

而在锋线上除了吉奥森表现尚可之

外，其余外援前锋均不堪重用。从目

前的状况看，欧比和道格拉斯留队

几成定局，但还需要报经俱乐部董

事会批准之后才能与其正式签约。

由于建业队剩下的两个外援名额都

将留给前锋，吉奥森仍然需要与几

名新来的外援前锋竞争“上岗”。

上周末，又有几名来自尼日利亚

和喀麦隆的外援前锋来到了建业训

练基地参加试训，但由于旅途劳顿等

原因，他们并没有参加建业队昨天下

午进行的分组对抗。据称这次前来试

训的外援都实力不俗，建业队有望能

从中找到称心如意的锋线尖刀。

●ＮＢＡ一周综述

乱世迷局
本赛季的 ＮＢＡ也许将成为近

几个赛季以来最精彩的一个赛季，

无论是西部诸强的群雄逐鹿，还是

东部“绿巨人”的一枝独秀，随着季

后赛的日益临近，东西部的“乱世”

愈演愈烈，谁将成为最终一统天下

的王者，这一迷局也变得越来越捉

摸不透……

２２连胜的火箭队在西部第一的
宝座上待了一段时间，但随着面对

到访的东部“绿巨人”，火箭队终显

强弩之末的颓势。２２连胜之后，火箭
在上周的 ４场比赛中输了 ３场，面
对凯尔特人、黄蜂、太阳三个强劲的

对手，火箭队内线孱弱的软肋暴露

无遗。伴随着输球，火箭队也从

西部第一坠落至第五，火箭队

开始想念起姚明，但目前能拯

救他们的只有自己。

加索尔的因伤缺阵让湖人

队输了几场球，但该队就是一

支善于变化的球队，虽然昨天

他们惜败于勇士队未能实现四连

胜，但该队在此前的三连胜足以显

现“紫金军团”的王者气，要知道他

们在连胜期间战胜了小牛队和爵士

队两大强敌。

奥尼尔的加盟使得善于炮轰的

太阳队一时间找不到方向，不过“大

鲨鱼”的迅速适应让“太阳”光芒重

新闪耀。上周，该队取得了 ４连胜，
奥尼尔坐镇内线后，小斯得到了解

放，再加上纳什的穿针引线，太阳的

“奥斯纳”组合绝对是西部诸强不可

小视的对手。

大卫－韦斯特是黄蜂队内线的
一“宝”，对阵东部“绿巨人”一战，为

黄蜂队贡献 ３７分，为球队最终获胜

立下战功。该队上周取得了 ３
胜 １负的战绩。虽然黄蜂队目
前占据了西部排名第一的宝

座，但该队还需要在客战中证

明自己的实力，即将开始的东

征就是他们证明自己的最好平

台。

马刺队和小牛队本赛季的表现

一直不太稳定，特别是小牛队从网

队引进基德后，球队并没有发生显

著的变化，至于马刺队，虽然“慢

热”有所改变，但球队依旧不温不

火，而这正是马刺队的可怕之处。

昨天的牛马大战，马刺队笑到了最

后，小牛队却又折了大将诺维茨

基，小牛队后面的日子将不会好

过。

较之西部相比，东部各支球队

的争夺显然要平静许多。“绿巨人”

凯尔特人队一枝独秀，牢牢占据联

盟老大的位置。该队的实力曾一度

受到置疑，但随着“绿巨人”上周西

征接连战胜马刺、火箭、小牛三强，

凯尔特人队的实力得到了众多人的

认可。该队的“迷局”并非是能否取

得常规赛冠军的头衔，而是在于能

否拿到总冠军。不过接连战胜西部

强队，相信“绿巨人”的信心一定会

增长不少。

本报记者 陈 凯

代表所有中国人跑这一棒
———专访“中国第一棒”罗雪娟

３月 ２４日北京奥运会的圣火在
希腊奥林匹亚点燃后，雅典奥运会游

泳冠军罗雪娟从首位火炬手、希腊运

动员亚历山大·尼克拉泽斯手中接过

火炬，成为北京奥运会首位传递奥林

匹克圣火的中国人。

曾担任 ２００４年雅典奥运会火炬
手的罗雪娟对火炬传递并不陌生，但

这次仍对“中国第一棒”的殊荣感到十

分惊喜和骄傲。她在圣火

即将点燃前接受新华社记

者专访时说：“我十分荣

幸。同时也感到任务很艰

巨，我觉得我是代表所有

的中国运动员，甚至所有

的中国人来跑这一棒的。”

由于需要提前到火炬交接的地点

等待，罗雪娟无法到现场观看圣火取

火仪式。但她并不为此感到遗憾。“虽

然我看不到，但我能感受到圣火点燃，

知道它在离我很近的地方发生，并很

快传递到我手上，由我的手传递下去，

把中国人的热情和激情传遍希腊，然

后再传遍世界各个角落。”

罗雪娟对圣火传递最深的感受

是：“奥运火炬所到的每一处，所有的

人都是微笑的。人和人之间尽管语言

不能沟通，存在这样那样的障碍，但大

家都会克服困难，把奥运精神一直一

直传递下去。我想这种精神，会在心中

扎根一辈子。”

回忆 ４年前担当奥运火炬手的经
历，罗雪娟说：“上一届就很高兴被选

为火炬手，那次我在北京的天坛跑，也

是很有意义的一棒。”

但这一次显然更让她激动。“因为

是在奥林匹克起源的地方，奥运会将

在我们自己的首都举行，而我又是第

一个接过圣火的中国人，特别值得骄

傲。”

在 ２００４年的雅典，罗雪娟为中国
代表团夺得唯一一枚游泳奥运金牌。

许多人预计她将在北京奥运会上再攀

高峰，但她因身体原因无法坚持而在

去年宣布退役。对此罗雪娟也非常遗

憾，她说：“退役对我自己来说也是挺

艰辛的过程。作为２００４年奥运会的冠
军，我其实特别想尽自己所能在 ２００８
年奥运会上拼搏，尤其看到许多老将

还坚持在运动场上。”

“自己也一直在寻找一种方式，怎

么能继续参与北京奥运会，为北京奥

运会贡献自己的力量。我觉得这次的

经历，弥补了自己的遗憾。”罗雪娟说。

除了当火炬手，罗雪娟说自己还

会以别的方式参与北京奥运会。“奥运

会的赛场上你可能会在不经意中发

现，看台上坐的那个是我。我一定一定

会为自己的队友，为中国军团加油。”

远离泳坛的这段时间，罗雪娟说

自己仍一直关注着中国体育。“希望找

机会为 ２００８年奥运会做点小小的贡
献。”同时，她也像以前希望的那样在

为自己“充电”，目前她是北京大学国

际关系专业的一名学生，她说：“我要

多学习，多向身边的人学习。尤其要学

好英语，这样北京奥运会的时候我就

能更好地跟国外的运动员和游客交

流。”

这位被观众和媒体亲切地称为

“罗罗”的杭州姑娘，当运

动员时以美丽和个性著

称。此时担任火炬手的她

美丽依旧，但服饰和众多

即将传递北京奥运会圣

火的火炬手一样，是朴素

的运动装。她说：“这次我

不会突出自己的个性，而以最普通的

形象出现，因为我要代表的是中国大

众。”

谈到心中的奥运精神，罗雪娟用

了“纯洁、公平、竞争、友爱、热情、和

平、和谐”一连串美好的字眼。而作为

首个接过奥林匹克圣火的中国人，她

最想说的一句话是“希望世界和平”。

新华社奥林匹亚３月２４日专电

奥林匹克圣火光耀全球

最高女祭司娜芙普利都的祈祷

声犹如天籁之音在赫拉神庙前弥散，

太阳神阿波罗赐予的天火倏然升腾。

在这一刻，奥林匹克理想最高象征的

圣火光耀中华、辉映全球、亮彻天宇。

神圣的北京奥运会之旅向着胜利、向

着和谐、向着希望而起步进发了！

奥林匹克圣火点燃了中华民族

超越百年的奥运期盼。五千多年的中

华文明史既谱写过荣耀与辉煌，也记

录过屈辱和苦难。

１８９６年，当现代奥
林匹克的火种在希

腊重生的时候，直

不起腰的古老中国几乎被世界遗忘，

奥运会距离我们竟如此陌生和遥远。

时光飞逝，自强不息的中国人依

靠不懈的努力重新挺起胸膛，在全世

界尊敬的目光中踏上建设和谐社会

之旅。１１２年的期盼、等待和努力终于
换来了我们和奥运会的第一次最亲

密的接触———奥运会将首次在中国

这个与希腊一样有着悠久历史的东

方大国举办。

奥林匹克圣火在娜芙普利都面

前欢快地跳跃，同时也映亮了每一个

中国人心中自豪的光泽。

息战乱、止干戈是中国古代哲人

和民众的崇高理想，“对外构建持久

和平、共同繁荣的和谐世界，对内构

建和谐社会”是当代中国的政治宣言

和中国人民的美好追求，这样的理想

和追求与“和平、团结、友谊、和谐”的

奥林匹克精神和超越政治制度、意识

形态、文化传统、种族肤色的奥林匹

克理想十分契合。

奥林匹克牵手中国，奥林匹克精

神将通过圣火“和谐之旅”再次传遍

世界，来自中国人民渴望和平、友好、

进步的呼唤也将伴随着北京奥运会

的邀请而扬播全球。

奥林匹克圣火还为东西方文明

的对话点亮了一盏明灯。源于西方文

明的奥运圣火远涉重洋来到中国这

个发展中的东方文明古国，这将是世

界文明史上的一大盛事。在历史上乃

至今天，不同文明之间总是存在着这

样那样的误解和误读，因此文明间的

包容与融合显得尤为重要。

公元 ２００８年，奥运圣火携着来
自西方文明的火种来到中国，为东

西方之间的相互交流、相互理解、相

互包容、相互借鉴、传承文明提供了

绝佳的契机，中西方文化的碰撞和

交融必将有利于世界的和平、发展

和繁荣。

奥林匹克圣火的到来还将在中

华大地上演一堂生动的奥林匹克理

想的普及课。无论

是手擎祥云火炬的

火炬手，还是在路

旁 注 目 喝 彩 的 民

众，每一个人都是“点燃激情、传递梦

想”的参与者、胜利者，都将分享奥运

圣火带来的喜悦与荣光。经过圣火的

洗礼，我们的国家、我们的民众无疑

将更加自信、更加和谐、更加执着。

今天，圣火耀宇宙，全球共瞩目。

我们期待着奥林匹克圣火走向她辉

煌的目的地———２００８年 ８月 ８日，北
京与世界相拥的那个阳光灿烂的日

子，将是全世界的盛大节日！

新华社记者 王镜宇

新华社北京３月２４日专电
点燃激情 传递梦想
———刘鸿亮、王力宏谈火炬传递感受
昨天，北京奥运会圣火在希

腊奥林匹亚点燃。刘鸿亮和王力

宏作为可口可乐北京奥运火炬

手，在“点燃激情，传递梦想”的那

一刻显得激动不已。昨天晚上，本

报记者连线在希腊的刘鸿亮和王

力宏，与他们一起重温了那激动

人心的时刻。

中国工程院院士、中国奥运

第一人刘长春之子刘鸿亮向记者

谈起传递奥运圣火时的感受时非

常地激动，“参与到圣火的传递，

我为自己是一名中国人而感到骄

傲和自豪。作为绿色奥运火炬手，

我更应该把绿色奥运的理念传递

给更多的人。”亲身传递奥运圣

火，刘鸿亮完成了其父的一个遗

愿，对此，这位 ７６岁高龄的老人

激动地说：“参加奥运圣火传递，

我可以宽慰父亲的在天之灵。其

实把奥运圣火带到我们的祖国不

只是我父亲的心愿，更是几代人

的梦想，当这个梦想就要实现的

时候，每一个中国人都是激动和

自豪的。”

王力宏昨天在电话中告诉

记者，当刘鸿亮手中的火炬点

燃他手中的火炬后，他与刘鸿亮

激情拥抱在一起，还亲吻了他。

“参加北京奥运圣火传递，我感

觉我的内心都被点燃了，在这种

激情中，我产生了不少灵感，我

会借助这些灵感多创造些让歌

迷喜欢的歌曲。”王力宏激动地

说。

本报记者 陈 凯

太阳神眷顾北京
新华社奥林匹亚 ３月 ２４日专

电 北京奥运会圣火采集仪式结束

后不到 １个小时，奥林匹亚的风力
开始增大，天空渐渐阴沉了下来。

最高女祭司娜芙普利都表示，

北京的运气非常好，如果不是提前

到 １１点开始采集仪式的话，很有
可能就不能当场取到火种。当需要

太阳的时候，奥林匹亚给了北京一

上午的明媚。

希腊的天气预报果然准确，提

前一个小时，让北京奥运会火种的

采集仪式顺利进行。虽然最高女祭

司在采集火种时，持续了 １分多
钟，但是这 １分多钟的等待更加让
人感觉到圣火的珍贵。

春季的奥林匹亚晴朗天气较

多，整个采火仪式也只需要采火的

那一瞬间有足够阳光，所以在夏季

奥运会圣火采集的历史上仅有两

次当日采集火种不成功的案例，而

且全被澳大利亚人赶上，即 １９５６
年墨尔本奥运会和 ２０００年悉尼奥
运会。

建业引援仍在继续
本报讯 （记者 刘超峰 实习生

李贺）记者昨日从建业俱乐部获悉，

前一段随建业试训的几名外援中除

了欧比、道格拉斯以及前武汉队的吉

奥森被确定暂时留队外，其他外援在

上一场与陕西霸的比赛后都已经

打道回府。但建业队这几天又迎来

了另一批前来试训的外援，建业队

今年的外援引进工作仍在继续。

据建业队主教练贾秀全介绍，

在前几场热身赛中，欧比的出色发

挥给俱乐部以及教练组留下了深刻

印象。道格拉斯的状态也逐步回升，

而在锋线上除了吉奥森表现尚可之

外，其余外援前锋均不堪重用。从目

前的状况看，欧比和道格拉斯留队

几成定局，但还需要报经俱乐部董

事会批准之后才能与其正式签约。

由于建业队剩下的两个外援名额都

将留给前锋，吉奥森仍然需要与几

名新来的外援前锋竞争“上岗”。

上周末，又有几名来自尼日利亚

和喀麦隆的外援前锋来到了建业训

练基地参加试训，但由于旅途劳顿等

原因，他们并没有参加建业队昨天下

午进行的分组对抗。据称这次前来试

训的外援都实力不俗，建业队有望能

从中找到称心如意的锋线尖刀。

●ＮＢＡ一周综述

乱世迷局
本赛季的 ＮＢＡ也许将成为近

几个赛季以来最精彩的一个赛季，

无论是西部诸强的群雄逐鹿，还是

东部“绿巨人”的一枝独秀，随着季

后赛的日益临近，东西部的“乱世”

愈演愈烈，谁将成为最终一统天下

的王者，这一迷局也变得越来越捉

摸不透……

２２连胜的火箭队在西部第一的
宝座上待了一段时间，但随着面对

到访的东部“绿巨人”，火箭队终显

强弩之末的颓势。２２连胜之后，火箭
在上周的 ４场比赛中输了 ３场，面
对凯尔特人、黄蜂、太阳三个强劲的

对手，火箭队内线孱弱的软肋暴露

无遗。伴随着输球，火箭队也从

西部第一坠落至第五，火箭队

开始想念起姚明，但目前能拯

救他们的只有自己。

加索尔的因伤缺阵让湖人

队输了几场球，但该队就是一

支善于变化的球队，虽然昨天

他们惜败于勇士队未能实现四连

胜，但该队在此前的三连胜足以显

现“紫金军团”的王者气，要知道他

们在连胜期间战胜了小牛队和爵士

队两大强敌。

奥尼尔的加盟使得善于炮轰的

太阳队一时间找不到方向，不过“大

鲨鱼”的迅速适应让“太阳”光芒重

新闪耀。上周，该队取得了 ４连胜，
奥尼尔坐镇内线后，小斯得到了解

放，再加上纳什的穿针引线，太阳的

“奥斯纳”组合绝对是西部诸强不可

小视的对手。

大卫－韦斯特是黄蜂队内线的
一“宝”，对阵东部“绿巨人”一战，为

黄蜂队贡献 ３７分，为球队最终获胜

立下战功。该队上周取得了 ３
胜 １负的战绩。虽然黄蜂队目
前占据了西部排名第一的宝

座，但该队还需要在客战中证

明自己的实力，即将开始的东

征就是他们证明自己的最好平

台。

马刺队和小牛队本赛季的表现

一直不太稳定，特别是小牛队从网

队引进基德后，球队并没有发生显

著的变化，至于马刺队，虽然“慢

热”有所改变，但球队依旧不温不

火，而这正是马刺队的可怕之处。

昨天的牛马大战，马刺队笑到了最

后，小牛队却又折了大将诺维茨

基，小牛队后面的日子将不会好

过。

较之西部相比，东部各支球队

的争夺显然要平静许多。“绿巨人”

凯尔特人队一枝独秀，牢牢占据联

盟老大的位置。该队的实力曾一度

受到置疑，但随着“绿巨人”上周西

征接连战胜马刺、火箭、小牛三强，

凯尔特人队的实力得到了众多人的

认可。该队的“迷局”并非是能否取

得常规赛冠军的头衔，而是在于能

否拿到总冠军。不过接连战胜西部

强队，相信“绿巨人”的信心一定会

增长不少。

本报记者 陈 凯

代表所有中国人跑这一棒
———专访“中国第一棒”罗雪娟

３月 ２４日北京奥运会的圣火在
希腊奥林匹亚点燃后，雅典奥运会游

泳冠军罗雪娟从首位火炬手、希腊运

动员亚历山大·尼克拉泽斯手中接过

火炬，成为北京奥运会首位传递奥林

匹克圣火的中国人。

曾担任 ２００４年雅典奥运会火炬
手的罗雪娟对火炬传递并不陌生，但

这次仍对“中国第一棒”的殊荣感到十

分惊喜和骄傲。她在圣火

即将点燃前接受新华社记

者专访时说：“我十分荣

幸。同时也感到任务很艰

巨，我觉得我是代表所有

的中国运动员，甚至所有

的中国人来跑这一棒的。”

由于需要提前到火炬交接的地点

等待，罗雪娟无法到现场观看圣火取

火仪式。但她并不为此感到遗憾。“虽

然我看不到，但我能感受到圣火点燃，

知道它在离我很近的地方发生，并很

快传递到我手上，由我的手传递下去，

把中国人的热情和激情传遍希腊，然

后再传遍世界各个角落。”

罗雪娟对圣火传递最深的感受

是：“奥运火炬所到的每一处，所有的

人都是微笑的。人和人之间尽管语言

不能沟通，存在这样那样的障碍，但大

家都会克服困难，把奥运精神一直一

直传递下去。我想这种精神，会在心中

扎根一辈子。”

回忆 ４年前担当奥运火炬手的经
历，罗雪娟说：“上一届就很高兴被选

为火炬手，那次我在北京的天坛跑，也

是很有意义的一棒。”

但这一次显然更让她激动。“因为

是在奥林匹克起源的地方，奥运会将

在我们自己的首都举行，而我又是第

一个接过圣火的中国人，特别值得骄

傲。”

在 ２００４年的雅典，罗雪娟为中国
代表团夺得唯一一枚游泳奥运金牌。

许多人预计她将在北京奥运会上再攀

高峰，但她因身体原因无法坚持而在

去年宣布退役。对此罗雪娟也非常遗

憾，她说：“退役对我自己来说也是挺

艰辛的过程。作为２００４年奥运会的冠
军，我其实特别想尽自己所能在 ２００８
年奥运会上拼搏，尤其看到许多老将

还坚持在运动场上。”

“自己也一直在寻找一种方式，怎

么能继续参与北京奥运会，为北京奥

运会贡献自己的力量。我觉得这次的

经历，弥补了自己的遗憾。”罗雪娟说。

除了当火炬手，罗雪娟说自己还

会以别的方式参与北京奥运会。“奥运

会的赛场上你可能会在不经意中发

现，看台上坐的那个是我。我一定一定

会为自己的队友，为中国军团加油。”

远离泳坛的这段时间，罗雪娟说

自己仍一直关注着中国体育。“希望找

机会为 ２００８年奥运会做点小小的贡
献。”同时，她也像以前希望的那样在

为自己“充电”，目前她是北京大学国

际关系专业的一名学生，她说：“我要

多学习，多向身边的人学习。尤其要学

好英语，这样北京奥运会的时候我就

能更好地跟国外的运动员和游客交

流。”

这位被观众和媒体亲切地称为

“罗罗”的杭州姑娘，当运

动员时以美丽和个性著

称。此时担任火炬手的她

美丽依旧，但服饰和众多

即将传递北京奥运会圣

火的火炬手一样，是朴素

的运动装。她说：“这次我

不会突出自己的个性，而以最普通的

形象出现，因为我要代表的是中国大

众。”

谈到心中的奥运精神，罗雪娟用

了“纯洁、公平、竞争、友爱、热情、和

平、和谐”一连串美好的字眼。而作为

首个接过奥林匹克圣火的中国人，她

最想说的一句话是“希望世界和平”。

新华社奥林匹亚３月２４日专电

奥林匹克圣火光耀全球

最高女祭司娜芙普利都的祈祷

声犹如天籁之音在赫拉神庙前弥散，

太阳神阿波罗赐予的天火倏然升腾。

在这一刻，奥林匹克理想最高象征的

圣火光耀中华、辉映全球、亮彻天宇。

神圣的北京奥运会之旅向着胜利、向

着和谐、向着希望而起步进发了！

奥林匹克圣火点燃了中华民族

超越百年的奥运期盼。五千多年的中

华文明史既谱写过荣耀与辉煌，也记

录过屈辱和苦难。

１８９６年，当现代奥
林匹克的火种在希

腊重生的时候，直

不起腰的古老中国几乎被世界遗忘，

奥运会距离我们竟如此陌生和遥远。

时光飞逝，自强不息的中国人依

靠不懈的努力重新挺起胸膛，在全世

界尊敬的目光中踏上建设和谐社会

之旅。１１２年的期盼、等待和努力终于
换来了我们和奥运会的第一次最亲

密的接触———奥运会将首次在中国

这个与希腊一样有着悠久历史的东

方大国举办。

奥林匹克圣火在娜芙普利都面

前欢快地跳跃，同时也映亮了每一个

中国人心中自豪的光泽。

息战乱、止干戈是中国古代哲人

和民众的崇高理想，“对外构建持久

和平、共同繁荣的和谐世界，对内构

建和谐社会”是当代中国的政治宣言

和中国人民的美好追求，这样的理想

和追求与“和平、团结、友谊、和谐”的

奥林匹克精神和超越政治制度、意识

形态、文化传统、种族肤色的奥林匹

克理想十分契合。

奥林匹克牵手中国，奥林匹克精

神将通过圣火“和谐之旅”再次传遍

世界，来自中国人民渴望和平、友好、

进步的呼唤也将伴随着北京奥运会

的邀请而扬播全球。

奥林匹克圣火还为东西方文明

的对话点亮了一盏明灯。源于西方文

明的奥运圣火远涉重洋来到中国这

个发展中的东方文明古国，这将是世

界文明史上的一大盛事。在历史上乃

至今天，不同文明之间总是存在着这

样那样的误解和误读，因此文明间的

包容与融合显得尤为重要。

公元 ２００８年，奥运圣火携着来
自西方文明的火种来到中国，为东

西方之间的相互交流、相互理解、相

互包容、相互借鉴、传承文明提供了

绝佳的契机，中西方文化的碰撞和

交融必将有利于世界的和平、发展

和繁荣。

奥林匹克圣火的到来还将在中

华大地上演一堂生动的奥林匹克理

想的普及课。无论

是手擎祥云火炬的

火炬手，还是在路

旁 注 目 喝 彩 的 民

众，每一个人都是“点燃激情、传递梦

想”的参与者、胜利者，都将分享奥运

圣火带来的喜悦与荣光。经过圣火的

洗礼，我们的国家、我们的民众无疑

将更加自信、更加和谐、更加执着。

今天，圣火耀宇宙，全球共瞩目。

我们期待着奥林匹克圣火走向她辉

煌的目的地———２００８年 ８月 ８日，北
京与世界相拥的那个阳光灿烂的日

子，将是全世界的盛大节日！

新华社记者 王镜宇

新华社北京３月２４日专电

中国火炬手王力宏（左）与刘鸿亮（右）在交接后简短交谈。

新华社记者 吴晓凌 摄

点燃激情 传递梦想
———刘鸿亮、王力宏谈火炬传递感受
昨天，北京奥运会圣火在希

腊奥林匹亚点燃。刘鸿亮和王力

宏作为可口可乐北京奥运火炬

手，在“点燃激情，传递梦想”的那

一刻显得激动不已。昨天晚上，本

报记者连线在希腊的刘鸿亮和王

力宏，与他们一起重温了那激动

人心的时刻。

中国工程院院士、中国奥运

第一人刘长春之子刘鸿亮向记者

谈起传递奥运圣火时的感受时非

常地激动，“参与到圣火的传递，

我为自己是一名中国人而感到骄

傲和自豪。作为绿色奥运火炬手，

我更应该把绿色奥运的理念传递

给更多的人。”亲身传递奥运圣

火，刘鸿亮完成了其父的一个遗

愿，对此，这位 ７６岁高龄的老人

激动地说：“参加奥运圣火传递，

我可以宽慰父亲的在天之灵。其

实把奥运圣火带到我们的祖国不

只是我父亲的心愿，更是几代人

的梦想，当这个梦想就要实现的

时候，每一个中国人都是激动和

自豪的。”

王力宏昨天在电话中告诉

记者，当刘鸿亮手中的火炬点

燃他手中的火炬后，他与刘鸿亮

激情拥抱在一起，还亲吻了他。

“参加北京奥运圣火传递，我感

觉我的内心都被点燃了，在这种

激情中，我产生了不少灵感，我

会借助这些灵感多创造些让歌

迷喜欢的歌曲。”王力宏激动地

说。

本报记者 陈 凯
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